

Mindefensa reveló nueva estrategia de la lucha contra el narcotráfico

Bogotá, primero de septiembre de 2015

Luis Carlos Villegas, ministro de Defensa Nacional, dio a conocer este martes los cinco objetivos que ha planteado el Gobierno nacional para combatir con mayor eficacia los cultivos ilícitos y el narcotráfico.

Asimismo, y durante un debate citado en la Comisión Primera del Senado de la República, Villegas entregó las más recientes cifras y resultados exitosos de las Fuerzas Armadas en su lucha contra grupos guerrilleros, crimen organizado, narcotráfico y seguridad ciudadana.

"Los objetivos son: disminuir los cultivos ilícitos, intensificar la interdicción aérea, terrestre y marítima, disminuir la afectación de la seguridad ciudadana derivada del crimen organizado, fortalecer y modernizar el marco jurídico para enfrentar estos fenómenos y, finalmente, sumar recursos nacionales e internacionales", explicó.

Asimismo, reveló que se crearán nuevos comandos conjuntos de Fuerzas Militares y de Policía, para intensificar la lucha contra el narcotráfico en San José del Guaviare (Guaviare), Tumaco (Nariño), Cauca (Antioquia) y en Cúcuta (Norte de Santander).

"De esta manera vamos a pasar a una masiva erradicación de cultivos ilícitos. Actualmente tenemos 16 grupos de erradicadores y nuestra meta a diciembre de este año es tener conformadas 60 unidades dedicadas a esta labor", explicó Villegas.

Según el Ministro de Defensa, esa estrategia cuenta con cooperación internacional, recursos nuevos del presupuesto nacional y, principalmente, la decisión del Gobierno del presidente Juan Manuel Santos de salir adelante con la reducción de hectáreas de cultivos de hoja de coca.

"La nueva estrategia contra el narcotráfico ratifica más allá del debate mundial que se puede estar dando que Colombia debe tener y tiene una política fuerte contra las drogas, que debe atacar todos los eslabones de la cadena para controlar la oferta a través de la erradicación de cultivos ilícitos, mayor interdicción y neutralización de estructuras criminales para el lavado de activos y contribuir al control de la demanda doméstica en el país", indicó Villegas.

Por otra parte, entregó un detallado panorama del trabajo de las Fuerzas Militares y de Policía de Colombia durante los últimos cinco años, que evidencia, a pesar de algunos temas puntuales, que la situación de seguridad del país ha mejorado notablemente.

“Tenemos la Fuerza Pública más poderosa de nuestra historia –destacó–. Nuestros indicadores en materia de derecho a la vida han mejorado sustancialmente y pasamos de una tasa de homicidio de 34 por cada 100 mil habitantes en 2010, a 28 por 100 mil en este año. Para el 2018 será de 19 por cada 100 mil habitantes”.

Incluso, sostuvo el Ministro, entre enero y julio 2015 se registró el menor índice de homicidios de los últimos 35 años en Colombia.

De igual manera, Villegas enfatizó durante este debate de control político, al que asistió con Aníbal Fernández de Soto, viceministro de Defensa para las Políticas y Asuntos Internacionales; el general Juan Pablo Rodríguez, comandante general de las Fuerzas Militares, y el general Rodolfo Palomino, director de la Policía Nacional, en la efectividad de las autoridades en la incautación de cargamentos de cocaína y otras drogas.

“Entre agosto de 2010 y julio de este año se han incautado 879 toneladas de cocaína; eso tiene un valor de 29 mil millones de dólares. Y solamente entre enero y julio de este año nuestra Fuerza Pública logró incautar 182 toneladas de cocaína, avaluadas en 5.200 millones de dólares”, señaló.

En cuanto al secuestro extorsivo, el hurto de automóviles, la piratería terrestre y otros delitos, el ministro Villegas subrayó que son las cifras más bajas de los últimos 13 años.

Sobre el robo de celulares, el Ministro de Defensa dijo que la nueva política para combatir ese delito –activada la semana anterior– registra buenos resultados en las últimas horas, pues fueron desmanteladas dos de las bandas más grandes dedicadas a esa modalidad criminal.

“La Policía Nacional desmanteló en Bogotá una banda conformada por 19 personas denominada ‘Los Arpías’ y a otra organización denominada ‘Los Quiroga’, que se dedicaba al robo y procesamiento de datos de celulares hurtados, que posteriormente quedaban al servicio de ese mercado negro”, concluyó.